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MOZIONE “REGOLAMENTO PER L’ISTITUZIONE DELLA FIGURA DELL’ISPETTORE 
AMBIENTALE VOLONTARIO COMUNALE”, PRESENTATA DAL CONSIGLIERE MASSIMO 
SCARPA. 
 
PRESIDENTE – Prima di passare alla votazione di questa mozione consigliere Scarpa, glielo avevo già 
accennato, c’è un problema di carattere tecnico riguardo questa mozione. La mozione rappresenta un 
atto d’indirizzo politico che segue un tipo d’iter istruttorio, il regolamento invece è un atto deliberativo 
che segue un altro iter istruttorio, per cui devono essere istruite e presentate in maniera separata. Per cui 
si propone al consigliere Scarpa, quindi al Consiglio comunale, di emendare questa mozione in questo 
modo: il Consiglio comunale impegna il Sindaco e la giunta a istituire il servizio d’ispettore ambientale 
volontario comunale e attivare l'iter di approvazione del regolamento per l'istituzione della figura 
dell'ispettore ambientale. Se siete d'accordo. Ripeto, la mozione che cosa prevedeva? Il Consiglio 
comunale impegna il Sindaco e la giunta a istituire il servizio d’ispettore ambientale volontario 
comunale ovvero ad approvare il regolamento per l'istituzione della figura dell'ispettore volontario 
ambientale comunale. Emendamento, il Consiglio comunale impegna il sindaco e la giunta a istituire il 
servizio d’ispettore ambientale volontario comunale e attivare l'iter di approvazione del regolamento. In 
questa fase si approva la mozione d’indirizzo politico, nella fase successiva prosegue l'iter istruttorio, 
poiché una parte già è stata discussa in commissione e si porta nei prossimi consigli comunali. Se il 
consigliere Massimo Scappa è d'accordo con l'emendamento, è d'accordo Massimo? Passerei 
all'approvazione dell'emendamento da parte del Consiglio comunale. Siete favorevoli? 
 

VOTAZIONE 
Unanimità 

 
CONSIGLIERE SCARPA – Grazie Presidente. Questa mozione è sempre nello stesso ambito di quella 
precedente. Capisco che dal punto tecnico ci siamo già chiariti quindi non c'è nessun problema. Prendo 
atto del suo impegno per cui prima della fine della consigliatura sicuramente ce la faremo ad approvare 
il regolamento visto che è stato oggetto di ampissima discussione. Ho fatto ben tre revisioni per cui 
credo che ormai siamo arrivati, il regolamento è da accettare da chi ha il dovere di seguire l'iter 
procedurale. Ringrazio anche la commissione e il Presidente, abbiamo avuto modo di audire sia 
l’ingegner Florio che il dottor Barotta, per cui abbiamo preso atto delle indicazioni e abbiamo 
completato il regolamento in virtù di queste indicazioni. Il comune di Trepuzzi sappiamo che non ha il 
regolamento per l'istituzione della figura dell'ispettore ambientale volontario, ci tengo a sottolineare 
volontario, perché giustamente il dottor Florio, l’ingegner Florio durante la prima commissione mi 
faceva osservare, ed io l'ho riportato anche nelle successive discussioni, che nella proposta migliorativa 
della Monteco esiste questa figura, però parliamo di due figure concettualmente diverse. Una parte è un 
aspetto volontario e una parte è un aspetto disciplinato da un contratto. Nell'ambito dell'attività di 
gestione integrata dei rifiuti con questa mozione possiamo rafforzare tra gli altri anche la vigilanza. 
Faccio, per esempio, osservare, neanche a farlo a posta, quanto sarebbe utile in questo periodo 
d’incendi indiscriminati eventualmente disporre di volontari che possano concorrere a questo tipo di 
vigilanza e controllo. Noi possiamo fare questo passaggio perché esiste una legge regionale che ci 
consente, infatti il comune nell'ambito delle proprie competenze, in virtù dell'articolo 4 della legge 
regionale 37 del 14 dicembre del 2011, in applicazione del principio di sussidiarietà e nel perseguimento 
degli obiettivi di tutela della sicurezza urbana concorre alla definizione di un sistema integrato di 
politiche di sicurezza sociali e ambientali attraverso anche l'istituzione di figure che volontariamente si 
offrono a determinati tipi di vigilanza o di controllo. È anche emerso dal passaggio in commissione 
quanto potrebbero essere utili delle figure volontarie perché potrebbero concorrere alla creazione e 



manutenzione e gestione dati che consentono controllo e analisi di fenomeni diversi, per esempio, lo 
facevo più volte notare in commissione, quanto potrebbe essere utile un volontario o più volontari per 
l’analisi e il censimento delle coperture d’amianto che sono presenti su tutto il territorio comunale.  Nel 
momento in cui fossero disponibile fondi, in virtù di un'analisi precisa e oggettiva, si potrebbe 
intervenire sulle situazioni più critiche, avremmo già il lavoro fatto di censimento, che è propedeutico a 
quello di ripassare alle fasi attuative. Occorre adottare tutte le fasi necessarie per una migliore tutela 
dell'ambiente attraverso l'idea di una corretta raccolta differenziata dei rifiuti e la punizione delle 
trasgressioni in materia ambientale. Con questo si impegna il Sindaco e la giunta, come ha detto il 
Presidente, a istituire il servizio d’ispettore ambientale volontario ovvero ad approvare il regolamento 
per l'istituzione della figura dell'ispettore ambientale volontario comunale per il servizio di vigilanza 
ambientale volontaria, quindi controllo, deposito, gestione, raccolta e smaltimento dei rifiuti e del 
decoro urbano, grazie. 
 
PRESIDENTE – Grazie Consigliere Scarpa, prego Consigliere Rampino. 
 
CONSIGLIERE RAMPINO – Grazie Presidente solo per la dichiarazione di voto, nel senso che 
ovviamente buona parte dell’iter è stato illustrato dal consigliere Scarpa, l’ha già detto lui è stato oggetto 
di ampia discussione in commissione. Ovviamente quando si istituiscono figure di questo tipo, la 
difficoltà più importante è di circoscrivere l'ambito d’intervento provando a evitare eventuali 
esondazioni di competenza. C'è stato una forte dialogo con il comandante Barrotta e con la consigliera 
delegata per cercare di evitare questo tipo di conseguenza di proiezioni. C'è bisogno di partecipazione e 
c'è bisogno sicuramente di persone che si impegnino rispetto a questi temi. Penso il nostro territorio ne 
abbia un bisogno importante. Faccio un esempio banale, cosa sarebbe significato, oggi proprio a 
suffragio di quanto ha detto il consigliere Scarpa, avere delle unità di monitoraggio del territorio 
rispetto alle attività di manutenzione degli oliveti sui nostri territori. Stiamo assistendo tutti a quello che 
sta succedendo rispetto al fenomeno degli incendi, soprattutto sugli uliveti e sui territori del nord 
Salento. L’agro di Surbo, faccio un esempio banale, è un agro con la più alta incidenza di fenomeni 
incendiari di oliveti. Immaginare queste unita a presidio del territorio non come sceriffi che vanno a 
scovare il malfattore ma persone che sensibilizzino il territorio e la comunità su quanto sia importante 
oggi più che mai anche in ragione degli interventi che la regione sta mettendo in campo rispetto alle 
pratiche del rimpianto, cosa può significare in poco tempo rovinare il lavoro, i soldi spesi da tanta gente 
che sta provando a ripartire, questo è sicuramente una specie che questa figura si attivi quanto prima. 
Siamo assolutamente favorevoli e anche noi come gruppo consiliare sollecitiamo la giunta e il Consiglio 
attivi quanto prima l'iter per l'approvazione del regolamento e quindi l'avvio di questa figura che 
sicuramente è importante, grazie. 
 
PRESIDENTE – Grazie consigliere Rampino. Ci sono altri interventi? Passiamo all’approvazione della 
mozione che rileggo così come emendata: il Consiglio comunale impegna il Sindaco e la giunta a 
istituire il servizio d’ispettore ambientale volontario e comunale e ad attivare l’iter di approvazione del 
regolamento per l’istituzione della figura dell’ispettore ambientale volontario comunale per il servizio di 
vigilanza ambientale volontaria e del decoro urbano. Chi è favorevole? 

 
VOTAZIONE 

Unanimità dei presenti 
  
PRESIDENTE – Per l’immediata eseguibilità. 
 

VOTAZIONE 
Unanimità dei presenti 

 
 
 


